

**I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO  
PROVINCIA DE VALDIVIA  
REGIÓN DE LOS RÍOS**

---

**REUNIÓN ORDINARIA N° 18  
REUNIÓN CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO**

**FECHA : 17 DE MAYO DE 2017.-**

**HORA DE INICIO : 18:25.- HORAS.-**

**HORA DE TERMINO : 21: 20 HORAS**

En Paillaco a diecisiete días del mayo del año 2017, siendo las dieciocho veinticinco horas, en la Sala Sede Social de Santa Rosa Grande, se procede a iniciar la Reunión N° 18, presidida por la Alcaldesa Titular Sra. Ramona Reyes P., actuando como ministro de fe la Sra. Carola Medel Secretaria Municipal:

- Ruth Castillo Prieto
- José Aravena Pérez
- Jaime Reyes Duran
- Gastón Fuentes Sepúlveda
- Sergio Castro Barrera
- Mario Schmeisser Muñoz

Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla:

- 1° ACTA ANTERIOR**
- 2° CUENTAS DEL PRESIDENTE**
- 3° INFORME DE COMISIONES**
- 4° DIALOGO CON ORGANIZACIONES.-**
- 5° ENTREGA DE PUNTOS VARIOS, (ACUERDO DE CONCEJO MUNICIPAL)**

**1° ACTA ANTERIOR**

1.1.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., consulta si existen observaciones al acta N° 17.-

1.2.- No existen observaciones al acta N° 17, se aprueba el documento como fue presentado.-

**2° CUENTAS DEL PRESIDENTE**

2.1.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que no hay cuentas del presidente ya que en estas reuniones rurales se prefiere dar prioridad al dialogo con las organizaciones del sector.-

### **3° INFORME DE COMISIONES**

3.1.- La Secretaria Municipal señala que el día de hoy en horas de la mañana se constituyó la comisión de Finanzas presidida por el concejal Sr. Gastón Fuentes Sepúlveda, estando presentes los siguientes concejales.-

- Ruth Castillo Prieto
- José Aravena Pérez
- Jaime Reyes Duran
- Gastón Fuentes Sepúlveda
- Sergio Castro Barrera
- Mario Schmeisser Muñoz

Mas los funcionarios municipales

- Srta. Patricia Barriga
- Srta. Olga Carrasco

Señala que como primer punto se vio una modificación presupuestaria que estaba presentada por la I. Municipalidad de Paillaco

De este punto no existió acuerdo de parte de los integrantes de la Comisión de finanzas en aprobar la modificación presupuestaria ya que solicitan una reunión ordinaria o de carácter extraordinaria, según lo disponga la primera autoridad, para analizar temas de personal en lo referente a honorarios y contrata. Por tanto no hay acuerdo para aprobar modificación presupuestaria la que queda supeditada a reunión expresada anteriormente.-

Posteriormente se vió el tema de unos aportes de instituciones que están solicitando subvenciones y se pre aprobaron.-

Club de Rugby Wei Chaffe, se le aportó \$844.000.-

Cuerpo de bomberos de Paillaco \$ 9.964.611.-

Unión comunal Juntas de Vecinos Urbanas de Paillaco:\$ 316.500

Asociación de Rayuela \$801.800.-

3.2.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que por tanto se someterá a votación los puntos que se vieron en horas de la mañana.

Solicita acuerdo para aprobar o rechazar modificación presupuestaria de la I. Municipalidad de Paillaco por un monto de M\$32.869.-

3.3.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que él la aprueba.-

3.4.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que ella la aprueba

3.5.- El Concejal Sr. José Aravena señala que si la aprueba, pero al mismo tiempo esta de acuerdo que se haga una presentación respecto de los trabajadores a honorarios contratados por la municipalidad.-

3.6.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser señala que la rechaza basado en lo que señalo la secretaria municipal que en una reunión extraordinaria próxima se pueda presentar la situación de los trabajadores a honorarios en la municipalidad y en esa misma reunión poder aprobar la presente modificación.-

3.7.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que la rechaza por las mismas razones

3.8.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que la rechaza por las mismas razones.-

3.9.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., vota a favor de la modificación presupuestaria y acoge la solicitud de los concejales que se están oponiendo para que se haga una presentación en reunión de concejo de la situación de los funcionarios a honorarios.-

Por mayoría, con el voto en contra del concejal Sr. Orlando Castro, Sr. Gastón Fuentes y Sr. Mario Schmeisser.-

**SE APRUEBA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PAILLACO POR UN MONTO DE M\$ 32.869.-**

3.10.- La alcaldesa solicita acuerdo de concejo para aprobar subvenciones:

Club de Rugby Wei Chaffe, se le aportó \$844.000.-

Cuerpo de bomberos de Paillaco \$ 9.964.611.-

Unión comunal Juntas de Vecinos Urbanas de Paillaco:\$ 316.500

Asociación de Rayuela \$801.800.-

3.11.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que para la asociación de Rayuela el aporte es de \$760.000.-

3.12.- El Concejal Sr. José Aravena señala que no le queda claro el aporte de la Rayuela que se dijeron dos montos, le consulta a la Secretaria Municipal.-

3.13.- La Secretaria Municipal señala que ella dijo \$801.800.- pero la organización en su proyecto sólo esta pidiendo \$760.000, no sabe si se le puede dar más de lo que piden.-

3.14.- La Alcaldesa vuelve a someter a consideración:

Club de Rugby Wei Chaffe, se le aportó \$844.000.-

Cuerpo de bomberos de Paillaco \$ 9.964.611.-

Unión comunal Juntas de Vecinos Urbanas de Paillaco:\$ 316.500

Asociación de Rayuela \$760.000.-

3.15.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que la Comisión por unanimidad aprobó el criterio que se ha aplicado en todas las subvenciones, el tope de aporte será el entregado el año 2016 mas el correspondiente reajuste y eso es para todo lo que se vio en horas de la mañana, la vía de la excepción se planteo en una segunda presentación con el Hogar de Ancianos, así que lo que se esta planteando ahora transgrede lo acordado en comisión.-

3.16.- La Secretaria Municipal señala que efectivamente el reajuste de la asociación de Rayuela les da un aporte de \$801.800, pero ellos están solicitando \$760.000 ese es el monto que solicitan y no mas.-

Por unanimidad se aprueban las siguientes subvenciones.-

**CLUB DE RUGBY WEI CHAFFE, SE LE APORTÓ \$844.000.-**  
**CUERPO DE BOMBEROS DE PAILLACO \$ 9.964.611.-**  
**UNIÓN COMUNAL JUNTAS DE VECINOS URBANAS DE PAILLACO:\$ 316.500**  
**ASOCIACIÓN DE RAYUELA \$760.000.-**

**4° DIALOGO CON ORGANIZACIONES.-**

4.1.- **JUNTA DE VECINOS n°7 SANTA ROSA GRANDE, SR. LUIS LOBOS.** Agradece la presencia del concejo municipal en el sector, comienza primero que todo dando las gracias por el comodato que le entregaron por la sede el que salió en tiempo record para que pudieran postular a proyecto que tenían pendiente. Señala que sus necesidades no son tantas pero si son un tanto urgentes, se refiere a unas garitas que fueron destruidas por los temporales del año pasado y se necesita que su reposición sea urgente ya que sirven mucho sobre todo para lo niños que asisten a los establecimientos educacionales.

Otra necesidad que tienen es que falta urgentemente la reparación de unas alcantarillas para Estrella de Chile ya que por las recientes lluvias el camino esta a punto de reventar, es una solicitud que están haciendo hace tiempo son tres en total las que hay que hacer.

Solicitan además por petición del párroco que se pueda reorientar la fiesta de Santa Rosa para el 30 de agosto.-

Faltan luminarias.-

Se refiere al compromiso del Ministro de los 3,2 kilómetros.-

4.2.- La Alcaldesa señala que en el tema de las garitas se podría salvar algunas garitas que se sacaran del camino que se esta construyendo, podría ser un trabajo en conjunto con la junta de vecinos y la municipalidad, ya que esas garitas están buenas, aunque se salve la parte de arriba el hormigón lo pueden rehacer.-

Con respecto a los 3,2 kilómetros señala que se puede hacer una reunión con el director de Vialidad y del MOP para sellar el compromiso del Ministro.-

Las alcantarillas se las encarga al Sr. Raúl Morales tratar de ver una solución en conjunto con don Fernando Sepúlveda

Lo de la Fiesta del Santa Rosa, el encargado de cultura señala que este año corresponde a la Junta de vecinos de Santa Rosa Chica como organizadores, y ellos postularon a un Fondo de Cultura de los Ríos, respecto de cómo se realizará la fiesta cree que se puede llegar a un consenso con el párroco, él ya ha estado conversando con él y llegar a actividades mas religiosas como se esta pidiendo.-

En Cuanto a las luminarias, el SECPLAN señala que se esta postulando a un proyecto y esta en Santiago y se esperan 100 luminarias solares mas, la alcaldesa encarga a Don Raúl Morales que las luminarias solares que saquen del camino en construcción no se pierdan.-

4.3.- **JUNTA DE VECINOS SANTA ROSA CHICA**, la secretaria señala que adolecen de reparación de caminos vecinales desde enero del 2016 que no se reparan y la otra precariedad es el retiro de la basura de la Escuela El Esfuerzo, tiene necesidad de luminarias ya que en su sector no lo hay, solicita que se tomen en cuenta sus necesidades.-

4.4.- La Alcaldesa señala que preguntará por la reparación de los caminos ya que tenía entendido que se habían reparado.-

4.5.- La Directora de la escuela El Esfuerzo señala que en relación a la basura hace un mes que no retiran la basura, se ha hablado con el Sr. Sepúlveda y no han venido, es un contenedor de los chicos.-

4.6.- Un vecino señala que en Estrella de Chile tampoco retiran la basura.-

4.7.- La Alcaldesa señala que verá el tema con el SECPLAN.-

4.8.- La Sra. Macarena Ibarra, Encargada del Medio Ambiente señala que en el tema de la basura ellos tratan estrategias de cómo manejarla, en cuanto al basurero verde ella se comunico con la Asociación de Residuos Sólidos y le dijeron que vendrían a retirar la basura el 10 de mayo y al parecer no han venido, es un tema que se tiene que ver ya que el municipio cancela una cuota por el retiro de estas basuras.-

4.9.- La alcaldesa señala que la Asociación de Residuos Sólidos es una Asociación que reúne los 12 municipios y se esta trabajando en el proyecto del nuevo vertedero de Morrompulli, la idea es que la región tendrá un solo vertedero en el cual toda la basura de la región llegará a un mismo lugar y Paillaco es socio, Paillaco tiene su propio vertedero, pero si las cosas andan bien dentro de unos años todas las basuras se depositaran en Morrompulli, sin embargo al inicio de todo también se gestionaron contenedores verdes como propuesta para resolver el tema en los sectores rurales de la región, en esa oportunidad la asociación compro unos camiones para remover eso ya que son muy grandes, lo que paso que eso anduvo bien por un tiempo pero por el uso esos camiones comenzaron a echarse a perder no se compraron nuevos contenedores y así como acá y en todos lados esos contenedores están siendo un “cacho”, por problemas de manejo, es un tema que hay que ver en la asociación para ver contenedores mas pequeños de los cuales se podrían hacer cargo el municipio, pero la verdad que la asociación está sobrepasada. Solicita a la Sra. Macarena Ibarra que se oficie a la asociación comunicando que en Santa Rosa no han venido a retirar las basuras y al mismo tiempo presente una solución alternativa donde se vea la posibilidad que el municipio adquiera contenedores de mil y poder retirarlos con nuestros equipos.

El tema de las luminarias se estará atento, solicita que la solicitud la haga por escrito.-

4.10.- **COMITÉ DE AGUA POTABLE Y PREDIAL SANTA ROSA CHICA, SR. LUIS VERA** saluda y da la bienvenida, señala que tiene una sola petición y es el tema de los subsidios de agua, en el sector casi el 80% son de escasos recursos y de tercera edad, por eso solicitan que vengan a encuestar a la comunidad para poder optar al subsidio.-

4.11.- La Sra. Verónica Fierro, Asistente Social señala que el registro Social de Hogares debe ser solicitado por las familias que no la tuviesen, y una vez con la encuesta se puede hacer la postulación al subsidio de agua potable. Quiere dejar en claro que el subsidio de agua potable también depende de los cupos comunales y este año no ha habido cupos

Solicitan que hagan llegar la nomina de nuevos postulantes y ver si se puede hacer un encuestaje a todas estas familias nuevas.-

**4.12.- CENTRO GENERAL DE PADRES Y APODERADOS DE LA ESCUELA EL ESFUERZO SANTA ROSA CHICA, SRA. MELANIA JARAMILLO,** Señala que representara a la apoderada como también su rol como profesora, señala que tiene 5 niños, los resultados SIMCE fue sobre la media, en cuanto a infraestructura y equipamiento tienen todo, gracias al proyecto de Movámonos con la educación Pública se pudo terminar un pasillo que había quedado a medias y se techó el baño de los niños y profesores, un letrero en el camino principal, los baños se repararon, dentro de la sala de clases tienen internet, se trabaja en temas del medio ambiente con los apoderados, ya tiene juegos bonitos para los niños, este año han estado bien con todo y como son pocos niños tiene bastante tiempo para dedicarles a un trabajo mas personalizado

En cuanto a las necesidades dos combustiones lentas están malas una gasta mucha leña y la otra se pasa de agua, se solicita que con los fondos FAE se pueda ayudar a comprar esas combustiones.

Solicita la posibilidad de revisar el sistema eléctrico de la escuela.

Del año pasado solicita una luminaria a SOCOEPA ya que día y noche permanece prendida.

Hay muchos arboles y el tendido eléctrico choca con los arboles, lo ideal sería cortar o podar un poco el árbol

Señala que tiene leña pero necesitan que alguien corte los trozos, los apoderados se comprometen de guardarla.

4.13.- Don David Martínez, DAEM, señala que no hay problema de contratar una persona que venga a cortar la leña

4.14.- LA Alcaldesa encarga al Sr. David Martínez evaluar la factibilidad de comprar las dos combustiones lentas lo mismo mandar a ver el tema eléctrico, el tema de la luminaria y el corte del árbol que obstruye el tendido eléctrico encarga al DAEM que se oficie a SOCOEPA

**4.15.- CENTRO GENERAL DE PADRES Y APODERADOS ESCUELA ESTRELLA DE CHILE, SRTA. KATHERINE ALARCÓN** Primero que todo señala que es una nueva directiva, agradece a las personas que le han ayudado a hermohear el colegio, en corte de pasto, el jardín, el otro día una persona arreglo los columpios, da la gracias a la nueva tía que esta tirando el colegio para arriba. Las necesidades son:

El cerco perimetral

La conexión del agua a la red nueva

Una luminaria y hay que hacerle mantención ya que no enciende

A las combustiones les falta protección para los niños

El techo se pasa hay goteras lo mismo en las ventanas que no se pueden abrir

Falta agrandar la leñera

4.16.- **DOCENTE ESCUELA ESTRELLA DE CHILE,** señala que le costó bastante venirse a trabajar a este sector pero ahora puede decir que las satisfacciones han sido bastante, por tanto agradece el desafío, ha conocido

gente muy buena, agradece la colaboración de los vecinos por todo lo que se ha logrado.

Se llevó a cabo el Acto de la Tita Parra

Se ha celebrado el día de la madre

Agradece a las personas por la cooperación en el CENSO

El préstamo de la sede que tiene para hacer el taller de folclor

En cuanto a personal señala que tiene los funcionarios idóneos para desarrollar en buen forma a los alumnos, a veces falta un poco de experiencia, el SIMCE del año 2016 para lenguaje de 4° básico fue de 274 y matemáticas 248, hay dos talleres excepcionales de música y folclor y han dado muy buen resultado para la escuela, señala que para ella lo mas importante son los alumnos, llegaron materiales de educación física, se están gestionando uniformes e implementación deportiva, y recursos para implementar el taller de computación, tienen unos recursos con los cuales quieren gestionar la compra de juegos didácticos para el invierno. Solicita a los apoderados aportar en le hermooseamiento de la escuela con un bonito jardín.-

Señala que el año pasado con fondos MOVAMOS se arreglo el piso y se pintaron algunas salas, pero el piso se hincho razón por lo cual para una próxima reparación que se realice solicita mas supervisión de los trabajos.-

4.17.- El Sr. David Martínez señala que el cerco esta presupuestado para este año

4.18.- La alcaldesa señala que el mal estado de las luminarias debe ser informado a SOCOEPA.

Le solicita al DAEM protección de combustión lenta.-

En cuanto a las goteras y ventanas solicita al SECPLAN realizar una evaluación de los establecimientos educacionales ya que en algunos casos lo mas probable que se necesite modificar infraestructura

Felicita por los resultados del SIMCE

#### 4.19.- **AGRUPACIÓN DE PRODUCTORES DE BERRIES Y HORTALIZAS DE SANTA ROSA GRANDE, SRA. RAQUEL RUIZ**

Señala que su grupo era de 10 personas y que ahora son 6 mas, actualmente están trabajando en los huertos y están con las políticas silvoagropecuarias. Indica que salieron beneficiadas con un proyecto PROGYSO y gracias a esto tendrán la oportunidad de salir a conocer otras experiencias semejantes a las suyas y ver distintas formas de trabajo para poder complementar sus conocimientos, señala que en cuanto a producción el año pasado les fue bastante bien, pero no les beneficio para nada los precios, razón por lo cual en esta oportunidad solicitan la posibilidad que se les brinde un espacio físico donde comercializar sus productos, lo ideal sería a orilla de camino ya que son muchos los productos que tienen y piensan a futuro en trabajar en la construcción de algo para establecer el punto de venta.-

4.20.- La Alcaldesa señala que hay otro grupo que también esta solicitando lo mismo, el acopio podría ser un buen circuito, ya que tiene que tener un lugar de comercialización sobre todo ahora que viene el camino, también piensa en la iglesia, hay que buscar lo mas fácil de acceso a los vehículos para que puedan pasar a comprar, es importante poder comenzar a ver los terrenos por ejemplo en Los Encinos, pero como aun el camino esta en construcción hay tiempo para poder buscar un terreno donde se pueda contar con un centro de comercialización para los productores.-

4.21.- El Director de SECPLAN señala que en el terminal de buses rurales de Paillaco se dispone de un lugar para la comercialización de productos agrícolas.-

4.22.- **COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL SANTA ROSA GRANDE, SR. ORLANDO ALARCÓN.** Primero que todo agradece la presencia de las autoridades en el sector comunica que en el mes de enero se entregó la red con 103 arranques, 41 conectados y aun faltan 62 que requieren de conexión, para poder concretar este trabajo es imprescindible que la retro de la municipalidad venga y pueda hacer las zanjas, falta la conexión de la escuela. Comenta que tiene habilitada su oficina, contrataron un operador, que se esta capacitando, a jornada completa, puede señalar que la oficina esta en un 80% funcionando y actualmente están midiendo el estado del suministro que se entrega

Señala además que compraron sitio donde estaba el pozo antiguo con aporte de cada uno de los socios

4.23.- El Sr. Raúl Morales, DOM señala que para venir hacer las zanjas se requiere algunos días de trabajo y la pala que tiene esta maquina es muy grande y por tanto se esta gestionando la compra de un pala mas chica para poder concretar este trabajo

4.24.- **COMITÉ DE SALUD SANTA ROSA GRANDE, PATRICIA JARAMILLO DELGADO,** señala que están muy contentos ya que tiene una posta maravillosa, toda la semana tiene atención médica, su único problema era la caldera, pero gracias a la Directora del DESAM (S) esto se solucionó, lo mismo el tema de la conexión del agua. La única solicitud que tiene es unas luminarias en la posta ya que en las noches no se ve absolutamente nada.-

4.25.- **EL TENS DE LA POSTA DE SANTA ROSA GRANDE,** señala que se está trabajando arduamente en el tema de salud, siempre hay cosas que se pueden solucionar, pero la DESAM subrogante Srta. Nelida ha sido muy proactiva en solucionar todos los temas, si hay una situación que le preocupa sobre manera ya que los pacientes no están llegando con sus exámenes o lo exámenes no llegan cuando los pacientes deben saber de sus resultados, específicamente exámenes de rayos, lo que es imprescindible para que el doctor pueda hacer el diagnostico, siempre aluden que estos exámenes serán enviados por internet desde el hospital pero acá prácticamente no hay internet, la ultima gestión que se realizó es que la Sra. Cristina Medel se reuniría con el laboratorio del Hospital para ver algún tipo de solución, señala que muchas veces ha ocurrido que llegan exámenes de otros pacientes que no corresponden al sector, en lo que corresponde a los temas de posta se mencionó que se pudiera realizar un tipo de cierre para asegurar donde se resguardan las fichas ya que a la fecha no lo tiene y es un documento legal, a la fecha agradece que se cuenta con la posta pero en la noche no hay luminarias que puedan ver a los usuarios que están requiriendo atención. Finalmente señala que por el contenedor de basura llegaron muchos ratones pero urge una desratización.-

4.26.- **EL SR: RICARDO DÍAZ** señala que él viene a poyar a sus funcionarios de posta y comunica que el Sr. TENS de este sector saldrá por un tiempo largo por lo tanto se necesita de un reemplazo, por lo que no se esta haciendo aumento de extensión horaria, solicita posibilidad de reemplazo.-

Señala que el TENS no esta ya que esta haciendo su practica de psicología y prácticamente no volverá a futuro, el problema es que no se puede traer un TENS de Paillaco porque llegaría muy tarde ya que la casa aun la sigue ocupando el que esta haciendo su practica en el hospital de psicólogo .-

4.27.- La DESAM (S) señala que si hay falta de TENS pero si se verá el tema del reemplazo, señala que se esta trabajando para que se habilite correctamente el internet.

4.28.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que es un tema que hay que conversar ya que las casas de las postas son para los funcionarios que trabajan en las postas, el objetivo de tener postas de salud rural con casa es para los paramédicos que trabajan en las postas.-

Con respecto a los exámenes la alcaldesa ordena que se trabaje a la antigua cuando el equipo de ronda salga de Paillaco pase a buscar los exámenes al laboratorio del hospital, por lo demás son temas técnicos que se deben ver en forma interna.-

Lo de las luminarias encarga a la DESAM (S) arreglen el tema de las luminarias lo mismo la desratización

4.29.- **AGRUPACIÓN ADULTO MAYOR FLOR DEL LAGO SANTA ROSA GRANDE, SR ORLANDO ALARCÓN**, señala que ellos como organización están bien, en conjunto con otras organizaciones se celebró el día de la madre en el sector, actualmente están a la espera que salgan los FONDAMA para poder postular, actualmente son 30 socios.-

4.30.- **CLUB DE ADULTO MAYOR NUEVO RENACER SANTA ROSA CHICA, SR. SERGIO GALLARDO GALLARDO**, señala que ellos también son 30 socios, el grupo ha funcionado muy bien, el único problema que tiene es con la profesora de gimnasia ya que no tiene locomoción para trasladarse.-

4.31.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes propone que a la monitora se le pague con recursos municipales y pueda hacer el taller al otro grupo de adulto mayor para que finalmente se traslade con la profesora

4.32.- **CLUB DEPORTIVO AMÉRICA, SR. CARLOS IGOR**. Señala que por ahora no tienen nada que informar, hay que hacer una reunión previa con los deportistas.-

4.33.- **COMITÉ DE VIVIENDA SANTA ROSA CHICA, SRA. ADRIANA ZAMBRANO**, señala que están en receso, caducados, el proyecto no se pudo levantar por muchos tropiezos, pero actualmente en el sector hay muchas personas que no han podido realizar sus saneamientos de sus terrenos, y con hijos casados, la idea es que logren sanear sus terrenos para postular a una solución habitacional rural, esa es la expectativa que se esta dando.-

4.34.- El Sr. Manuel Paredes, Encargado de Vivienda, señala que este comité dejo de funcionar hace muchos años atrás, pero ahora se esta trabajando en habitabilidad rural igual que en Santa Rosa Chica, pero el problema es el tema de saneamiento de lo terrenos y la mayoría de las personas ya tenían casa, de un grupo de 30 personas que conformaron quedaron 6 a 7 personas que podrán postular en el mes de mayo.

4.35.- **4º COMPAÑÍA DE BOMBEROS SANTA ROSA GRANDE, SR. EDGARDO VERGARA.** Señala que están trabajando bastante bien, la única necesidad es el abastecimiento de un estanque para Santa Rosa Grande, ya que en caso de emergencia deben trasladarse a Santa Rosa Chica.-

4.36.- El SECPLAN señala que en un inicio este estanque se iba a adquirir por la circular 33 del FNDR y era solo la adquisición de estanque, después se le debió incluir la torre, lo que pasa a ser una obra civil ya que involucra una serie de materiales y se esta postulando a FNDR en conjunto con 11 estanques mas, se esta a la espera que tenga el RS, y después pasarlo por el GORE.-

4.37.- Un vecino señala que la otra solución es traer el estanque y la torre de Santa Rosa Chica, lo otro que solicitan es que la empresa pueda dejar en el puente un pedazo de asfalto para sacar agua del rio.-

4.38.- La Alcaldesa solicita que la solicitud del rio se la hagan llegar por escrito y ella se lo hará llegar a Vialidad para que lo negocie con la empresa

4.39.- **IGLESIA CATÓLICA SANTA ROSA GRANDE, SRA. MELINA SILVA.-** Señala que están trabajando muy bien la comunidad católica de la localidad, aprovecha de dejar abierta la invitación para el día 19 de junio, oportunidad en que los visitará el Obispo y se bendecirá el Sagrario, solicitan que necesitan un letrero que indique que la iglesia esta en el lugar donde se encuentra y que diga Capilla Santa Rosa de Lima, otra necesidad es que necesitan un baño. Con respecto a la fiesta de Santa Rosa invita el 5 de junio a las 7 de la tarde donde de igual forma se espera contar con la presencia del encargado de cultura del municipio.-

4.40.- La Alcaldesa comenta que es un tanto complicado que el municipio invierta en instituciones religiosas, ya que hay que ver como se sacan los recursos para invertir en este tipo de instituciones, hay que estudiarlo ya que a simple vista lo ve complicado, el apoyo va por el lado de la Fiesta Religiosa donde el municipio siempre ha aportado.-

4.40.- **CONJUNTO FOLCLÓRICO ESTRELLA DE SANTA ROSA.** Agradecen la presencia de todas las autoridades y funcionarios municipales en la localidad, señala que ellos se conformaron el 25 de septiembre del año 2016 con 24 socios y 12 niños, se han presentado en las Ferias Costumbristas de Santa Rosa Chica, Inauguración de APR de Santa Rosa, Primera piedra de la Sala Cuna y primera piedra camino Itropulli San Pedro, en la TELETON, Día de La Madre.

Señala que cuentan con todo el apoyo de la corporación cultural de Paillaco para las clases de danza los que realizan los días sábados, actualmente están postulando a recursos para poder cancelar monitores y para poder comprar instrumentos, señala que para ello cuentan con un pequeño capital, agradecen especialmente al Sr. Juan Vásquez, Juan Delgadillo y a la municipalidad en general La Necesidades con las que están actualmente es principalmente la falta de vestuario por lo que es imposible que todos los bailarines puedan participar de los cuadros que preparan por la falta de vestuario.

Señala que tiene firmado un compromiso para participar de la Fiesta de Patrimonio y la Fiesta del Cordero.

Actualmente están ensayando todos los días en la sede y si se les presentara un problema para realizar sus ensayos solicitan autorización para poder ocupar la escuela

Solicitan monitores si eventualmente salieran beneficiados con la compra de instrumentos.-

4.41.- La Alcaldesa señala que lo ideal es que la escuela sea facilitada para este tipo de actividades del mismo modo la Sala Cuna vendrá con un espacio para uso comunitario.-

4.42.- **AGRUPACIÓN DE MUJERES POR EL EMPRENDIMIENTO DE SANTA ROSA.** Señala que han hecho varias actividades últimamente hicieron el curso de manipulación de alimentos, han prestado servicios, han hecho almuerzos, pero su mayor necesidades es la falta de utensilios, loza específicamente para poder atender con sus productos.-

4.43.- La Alcaldesa señala que deben estar atentos a los FONDEVE que es la única forma de obtener recursos desde el municipio.-

4.44.- La alcaldesa señala que esta muy contenta venir a este sector ya que hablan de fortalezas y debilidades lo que da cuenta que las organizaciones se reunieron con antelación a la reunión, les felicita por ello.-

Señala que la otra parte de esta reunión es la entrega de los puntos varios si los hubiera por parte de los Sres. Concejales.-

4.45.- El Concejal Sr. Jaime Reyes saluda a la comunidad y agradece que hayan venido a exponer sus problemas, todas las organizaciones son un ejemplo de por que Santa Rosa ha progresado tanto, se ve un grupo muy cohesionado entre Santa Rosa Grande y Santa Rosa Chica les felicita y les desea un buen regreso a casa.-

4.46.- El Concejal Sr. Orlando Castro saluda a toda la comunidad y señala que es un agrado venir Santa Rosa, ya que se notan dirigentes proactivos y eso ayuda y hace que las reuniones sean participativas, las necesidades son las mismas y son detalles, como ser el cerco perimetral de la escuela que se ha construido varias veces y eso no debiera pasar, el tema de la desratización se trató en varios concejo rurales y él cree que debe ser un programa permanente sobre todo en los sectores rurales por el hanta, en relación a lo que planteaba el TENS con relación a los exámenes es un tema real y él ha sido testigo presencial de la situación, cree que hay que hacer funcionar el tema colaborativo con el hospital ya que si la señora vino dos veces y no le tenía la radiografía el medico tendría que tomar el teléfono y llamar al hospital a su colega del servicio de urgencia y se le informe el resultado de la radiografía, es un tema totalmente domestico que debería estar resuelto, cree que se esta entrandando la situación con este convenio y es mucho a su parecer, a esta altura no se pueden tener problemas con los exámenes y que mas encima se entregue exámenes que no corresponden a la posta, no debe pasar, cree que hay problemas en el laboratorio del hospital y lamentablemente esto se complica hacia afuera, rayos no tiene que ver con laboratorio como lo era antes, sugiere que hagan eso y llamen al medico que este de turno ya que es digital, esos son pequeños detalles que se deben resolver, lo mismo el tema del personal, en el sentido de capacitar y contar con lo necesario para tratar un paciente poli traumatizado, se necesitan tener equipo de suero ya que se esta muy lejos de Paillaco, al tema de salud hay que tomarle atención, cree que una buena, conectividad, conversación se solucionarían estos problemas. Agradece la presencia de cada uno de los vecinos y dirigentes.-.

4.47.- El Concejal Sr. José Aravena comienza con alegría y gratitud respecto de la información que entregaban, le parece bien que se hayan coordinado para el día

sábado de manera colectiva haber saludado a las mamás del sector, ya que los líderes demuestran su trabajo.

Se refiere a los alumnos y alumnas que participaron de las actividades de Tita Parra quien se fue encantada con los sectores al ver la personalidad que se ve en los sectores rurales que no tiene diferencia con los niños urbanos, cree que se está haciendo un gran trabajo y eso tiene mucho que ver con los papás, mamás y abuelitas

Espera que la próxima reunión de concejo el camino este en gran parte asfaltado lo que acarreará un desarrollo y una equidad económica importante.

Señala que le gustaría comentar una situación que paso en San Pedro en el Verano señala que unas personas querían ser desalojadas por carabineros, al día siguiente se hizo una carta y firmaron cerca de 50 personas ya que ese espacio pertenece a La Unión y se comprometieron a cuidar el lugar, pero ahora cuando tengan el camino vendrán mas turistas a tratar de acampar, cree que además sería necesario mejorar esa playa.-

Se pone a disposición modestamente de los comités de agua, informa que la semana pasada acompañó al comité de agua de Pichi Ropulli, felicita al presidente del comité y al operador.-

Agradece a los dirigentes y a los funcionarios municipales que se ponen a disposición para poder hacer esta reunión con éxito, aunque existan diferencias en el concejo se aúnan criterios y se sale adelante en beneficio de la comunidad.-

4.48.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que se conoce con la mayoría de los vecinos, él desea tocar un tema que toco un vecino al inicio de la reunión, el tema de la basura en la calle, el año pasado él hizo videos y fotos en este contenedor y en todos los que habían, Purruhuin, Cayuman, La Luma, señala que el vino 4 veces y las cuatro veces hizo fotos y videos, los últimos el 24 de enero de este año, él hizo una denuncia en la Secretaria Ministerial de Medio Ambiente en Valdivia y en la Secretaria Ministerial de Salud, La Secretaria Ministerial de salud no le contestó, pero la Secretaria del Medio Ambiente le dijo que la denuncia la hiciera en la Municipalidad, señala que él es franco tendrá muchos defectos pero la franqueza siempre la ha tenido, la responsabilidad de la basura es de la municipalidad de Paillaco, aquí no interesa si viene o no el camión a retirar el contenedor hay que ser proactivo, acá no hay gobierno del Interior hay Gobierno Municipal, así como concejal lo único que puede hacer es reiterar aquí la denuncia que tantas veces ha hecho y espera que la administración pronto resuelva estos problemas o se retiran los contenedores o se colocan otra cosa pero la gente que vino en el verano lo primero que lo recibían en Santa Rosa era la basura la que sigue allí.-

4.49.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser señala ser concejal nuevo y recién se está interiorizando en los temas, señala que ésta es una gran instancia donde todos los dirigentes disponen de su tiempo para trabajar por los demás en forma gratuita y traen las inquietudes de muchas personas y eso motiva a seguir trabajando, se va con un hoja llena de necesidades y también les señala que su tiempo está a disposición para ayudarlos en lo que sea, vendrá a recorrer el sector para trabajar por todos en general, con el concejal Aravena son miembros del Concejo de Seguridad Pública donde los vecinos están representados por el COSOC y por el Sr. Juan Rivera, señala que hay otros temas donde hay mucho que trabajar, recalca la excelente labor de la DESAM (S), el tema de la basura viene desde mucho tiempo y espera que se solucionen y pro actividad, él está dispuesto para cualquier requerimiento lo mismo que los funcionarios públicos.-

4.50.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que ellos se conocen desde tiempo, conocen el trabajo de esta concejala que cuando llegó no había posta, no había

junta de vecinos, ella puede decir que se consiguió los recursos para acá, pero si la conocen como una concejala responsable ella no vende ilusiones, su quehacer lo demuestra mediante su trabajo, señala que ella no tiene mucho que contar ya que la conocen de sobra, ella no está hace 8 o 9 años marcando presencia, muchos años antes estaba trabajando con las comunidades, señala que en esta mesa se dicen muchas cosas, se hacen muchas cosas, se trabaja en la mesa del concejo muy mal, faltas de respeto lo que no había sucedido antes, lamentablemente eso se veía venir, a ella le gustaría hacer un llamado a esta mesa, que este concejo puede tener muchas diferencias políticas o diferencias de religión pero cuando fueron elegidos fue para trabajar por la comunidad, no para pelear, ni dejar paz a nadie, ella encuentra que eso hoy día ha frenado la comuna porque todos los días hay denuncias, ella está agotada de eso, a ella le gusta trabajar, le gusta ir a terreno y trabajar con la gente respetándola y también que la respeten a ella y eso es pedir a los vecinos que no se equivoquen ya que hay gente que le gusta solamente ver lo malo, le hubiera gustado que años atrás también podrían haber levantado la voz pero hoy día la levantan solamente no para ver crecer la comuna, recuerda muy bien el primer concejo que se tubo, se trabajó unido sin mirar el color político que se tenía, el único color político era Paillaco y el segundo periodo también se trabajó muy bien pero a los 6 o 7 meses antes de terminar también se hizo a perder el ambiente, pero les puede decir responsablemente que el día de hoy no hay paz en este concejo, así que por tanto solo le puede decir que se debe ir con la frente en alto para trabajar por la comunidad ese es su compromiso, tiene la primera mayoría para trabajar y todo lo que quiere ella es eso ya que para eso la eligieron.-

4.51.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes agradece la presencia de todos los vecinos agradece las palabras de la Sra. Ruth Castillo que es una mujer que la acompaña en esto tan duro que se ha puesto, decirles a la gente que está muy contenta ya que el viernes tituló a su hijo médico, y el segundo está en tercero de medicina, está pasando por un momento feliz, señala que el viernes por una acusación del TER estuvo respondiendo ante un juez y un grupo de abogados, 106 preguntas que le hicieron fue como una PSU, cree que le fue muy bien, se está haciendo todo lo legal que le corresponde para defender esta gestión porque de verdad han sido momentos duros y difíciles y costoso, luego ella hace un llamado de comenzar a trabajar con más respeto, últimamente ha visto denostado el trabajo de los funcionarios municipales, se pueden cometer errores administrativos pero este equipo trabaja con corazón, este concejo vino a trabajar, la gente que trabaja en el municipio de carrera o los que han llegado a formar su equipo político les da las gracias y se ve como llega el municipio a cada casa de Paillaco y eso se ve ya que en estos años se ha transformado el mundo rural y de eso el municipio se tiene que sentir muy orgulloso, se espera prontamente estar inaugurando las obras que han comenzado porque para eso se está. Les desea un buen retorno a sus domicilios.-

4.52.- La Secretaria municipal hace entrega a los señores concejales de Informe de Contraloría N° 350/2015, 9 de mayo de 2017

Se da por finalizada la reunión siendo las 21:20 horas

**Ramona Reyes Painequeo**  
**ALCALDESA DE PAILLACO**

**Carola Medel Veloso**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**